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原来张国强走在街上，观众都喊他“高连长”、“陈大雷”，

《永远的忠诚》在央视播出后，慢慢地，也有人喊他“沈浩书记”

了，这让张国强挺高兴，比他得了这个最佳男主角奖还高兴。

“拿不拿奖吧，我还真没考虑，我最大的心愿就是我演的所有

人物走在大街上都被人认出来。许多演员只是能被观众记住

一个角色，而观众可以一连串喊出我很多角色，我知足了。”

被喊“沈浩书记”，挺高兴

获“金牛”奖视帝

张国强：争取要演娘娘腔
在刚刚结束的第三届新农村电视艺术节颁奖晚会上，张国强

凭借《永远的忠诚》中沈浩一角获得农村题材电视剧最佳男主角

奖。对于“金牛”奖，张国强连连自谦，“我也没长村官的脸，不知

道为什么导演就找我演沈浩这个角色。但是这个角色能有这么

多观众喜欢，我很知足。”演了军人，演了都市熟男，又演了村官，

下一部作品张国强直言“希望演一个娘的。”

据晚会总导演毕铭鑫介绍，晚会将于 12 月底在 CCTV-7 与

全国观众见面。届时，农村题材电视剧最佳导演、最佳编剧、最佳

男女主角等奖项将悉数揭晓。

成功出演沈浩之后，许多农村题材剧都找上张国强。“是不是多数导演

都不愿意去推翻演员已经成型的角色类型？不敢轻易让演员尝试角色？”

“康导会。”“最近有跟康洪雷导演合作的计划吗？”“有啊，明年，《推拿》。”

据了解，康洪雷要将毕飞宇的茅盾文学奖获奖作品《推拿》搬

上荧屏。“看着书我就觉得人物浮现在眼前。”一边说着，张国强一

边用手掌在肩膀处按压了一圈，似乎已经提前进入角色。张

国强特意去了趟盲人推拿院，“跟他们聊一聊，想让他们告诉

我怎么演一个盲人，可他们说没啥。”

为新戏，去盲人推拿院

张国强骨子里透着东北人的幽默，在剧组里也是众人的“开心

果”。对于比较娘的角色是否会演？张国强说，“怎么不能演，我好

朋友廖凡都能在《非诚勿扰》里演那个‘娘娘腔’，我怎么不能呢。演员

就得什么都能演，那样的角色不过是喜感而已。”接下来究竟要演什么角

色？张国强一脸认真地来了句，“争取演个娘的。”

新期待，争取演个娘的

请为《Hello!树先生》买单

《Hello!树先生》已经上映好几天了，票房惨淡得一塌糊

涂。这也是市场规律的一种，国内的中小成本电影，在国外

拿很多奖的，国内上映时成票房炮灰，口碑与票房成反比，比

如《钢的琴》、《转山》。《Hello!树先生》甚至因为“树先生”王宝

强，而被当作是农村题材；它又常常被误解成魔幻巨制，很多

人走出电影院时，摸不清它“巨”在哪儿。

我不知道这部电影的好坏，只知道它是可以被拿出来

说说的，是有意思的片子，它打破了我们以往的观影经验，

也创造了电影创作新的可能性，它很反常，它是怪胎，它提

出了很多问号，因为生活本身就充满疑问和荒诞。

这部电影的宣传定位是“现实魔幻”，前半段现实，后半

段魔幻。前半段贾樟柯，后半段韩杰。可其实它实实在在

是一部写实的电影，包括后半部分王宝强的各种幻想和梦

魇。如果你在农村长大，特别是听着鬼故事长大的，你也许

会觉得后半段很好理解。王宝强是“树”，而他的父亲和长

兄死于一棵树，这其中的亲情和命运纠葛，就像一棵树上的

枝桠，生生不息。电影魔幻的部分，也是现实的一种，因为

我们分分秒秒呼吸着的现实，就包括不可解释的事。魔幻

其实是现实的一种。

电影的本意既不提问，也不回答——为什么霸道横行

却腰缠万贯，为什么生于此长于此却被逼离开家园，为什么

父亲勒死儿子……不为什么，命运而已，就像有人天生为聋

一样。电影只做悲悯的展示，展示处于困境中的人的生活

状态。

贾樟柯在导演界绝不算有钱，他有的那几个钱，也被拿

来投资像《Hello!树先生》这样血本无归的电影了，钱都打水

漂了。但贾樟柯说：“有人问我为什么投资《Hello！树先

生》，我想起很多年前一个日本导演和我聊天时，他说我们

需要什么样的投资人？当我想拍一部电影，故事讲一个人

肺里突然长出一朵花，这时候就有人愿意为此投钱。”他认

为，只要稍有经济能力的人，都应该试着为特立独行买单。

所以，在这样的环境下，市场不为特立独行买单，各类

奖项不为特立独行买单，媒体不为特立独行买单，就请每个

肺里可以长出小花的人，为特立独行买一次单。
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